



## Carta al editor

UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA  
CENTRO UNIVERSITARIO DE CIENCIAS DE LA SALUD



Dr. Guillermo Zenteno Covarrubias  
Director-Editor de la Revista SALUD JALISCO  
Presente

Estimado Maestro Zenteno Covarrubias, hemos leído con gran interés el Número 1 de la Revista SALUD JALISCO, en la cual publican artículos de gran interés; pero, uno de ellos nos llamó la atención, es el titulado “Conocimiento de la Influenza AH1N1 y medio de comunicación adecuado para informar a la población”, en el que Usted y su equipo de colaboradores, quienes hicieron un enorme esfuerzo al entrevistar en sus casas a poco más de 14,000 personas (una muestra por demás interesante), en donde están dando a conocer cuánta y de qué calidad es la información que han recibido respecto a esta patología que se convirtió en pandemia hace menos de un lustro.

Queremos manifestarle que en las universidades estamos tratando de concientizar, no sólo a los alumnos, también al profesorado y administrativos, sobre la necesidad de estar bien informados y, desde luego de mantenerse protegidos; es así que, en el Centro Universitario de Ciencias de la Salud (CUCS), desde el año 2008 a la fecha se han aplicado 10,341 vacunas contra la influenza al personal docente, administrativo, alumnado de este centro universitario, y público en general que demanda de dicha atención, aunque al inicio no hubo una respuesta favorable por parte de la comunidad universitaria, poco a poco ha ido en aumento la aceptación y confianza en la aplicación de la misma. Por el contrario, no hemos recibido reportes de que se hayan manifestado posibles efectos negativos asociados a la vacunación, lo cual influye de manera positiva al entorno universitario, favoreciendo a los usuarios que se interesan por buscar esta acción preventiva.

Además hemos logrado captar a jóvenes estudiantes embarazadas y a los profesores de edad avanzada que laboran en este Centro Universitario.

Este proceso se ha visto favorecido al informar a la población universitaria sobre los mitos y verdades que rodean al tema de la vacunación contra la Influenza, dando como resultado un Centro Universitario mejor protegido.

El reto de alcanzar una cobertura total en nuestro centro está principalmente en el desempeño de las acciones del equipo de enfermería preventiva dirigidas a inculcar una cultura de salud en la prevención y promoción de la misma. Todo esto con la participación de las autoridades y coordinaciones de los programas educativos y exhortándolas a que continúen con el apoyo que hasta la fecha hemos recibido.

Nuestros objetivos se han visto cumplidos; la comunidad universitaria cuenta con un ambiente de confianza del quehacer de enfermería en el Programa PrevenCUCS y la atención médica que se brinda en la Unidad de Atención Primaria a la Salud Universitaria (UAPSU) donde se brinda además de estas acciones asesoría psicológica y nutricional en base a los estudios realizados de la productividad de estos programas.

El artículo en mención nos apoyará en las acciones educativas que estamos emprendiendo, y ojalá que otros Centros Universitarios y otras Universidades se unan a este esfuerzo por proteger a la población en general.

A t e n t a m e n t e  
Guadalajara Jalisco, 14 de mayo de 2014

Mtra. Ma. del Refugio Cabral de la Torre  
Coordinadora de Extensión del Depto. de Enfermería para la atención desarrollo y preservación de la salud comunitaria  
Privada Grañón N° 58 Colonia Paseos de Santiago Urbi Quinta, Tonalá, Jalisco  
Teléfono: 1058 5200 Exts. 33948 y 34132  
Correo Electrónico: cuquita\_atlas@yahoo.com.mx